

Im Jahr 2023 fanden insgesamt vier Arbeitsbesprechungen der AG ICF in Form von Videokonferenzen statt: am 26.01.2023, 28.02.2023, 28.03.2023 und 25.10.2023.

Die zweite, länderübergreifende ICF Anwenderkonferenz wurde erstmalig als dreitägige Veranstaltung vom 17 bis 19. November 2023 in München (LMU) als Präsenzveranstaltung durchgeführt. Die Post-Konferenz zum Thema ICF in der Kita wurde in Hybrid angeboten. Die AG ICF der DGRW fungierte in bewährter Zusammenarbeit mit der AG ICF-CY als zentraler Ansprechpartner und Mitgestalter. Beteiligt waren ebenfalls Akteure aus Österreich, der Schweiz und Deutschland. Fast alle Mitarbeitenden der AG ICF waren mit zahlreichen Beiträgen aktiv an der ICF Tagung beteiligt. Ohne die Prä- und Post-Konferenzveranstaltungen wurden insgesamt 37 Themenblöcke (Vorträge/Foren/Workshops etc.) angeboten. Das Spektrum an Themen war entsprechend vielfältig wie z. B. „von der Wiege bis zur Bahre“, Zielvereinbarungen mit der ICF, Bedarfsplanung, interdisziplinäre Zusammenarbeit, sowie der Einsatz der ICF in anderen Ländern. Das Diskussionsforum „Die ICF in der medizinischen Rehabilitation – wo stehen wir und wie kann es weitergehen?“ war hochkarätig besetzt, aber spärlich besucht. Hier wurden noch einmal wesentliche Vorteile der ICF in der medizinischen Rehabilitation herausgestellt und ein verstärkter Einsatz sowie die sektorenübergreifende Nutzung der ICF gefordert. An der Anwenderkonferenz nahmen insgesamt 143 Personen teil. Das vollständige Programm kann unter <https://awk2023.com/> abgerufen werden.

Die Evaluation der Anwenderkonferenz zeigte extrem hohe Zufriedenheitswerte sowohl die Organisation, die Inhalte als auch die Referierenden bzw. Diskutierenden betreffend. Vereinzelt wurde in Hinblick auf Verbesserungspotential eine stärkere Beteiligung von Betroffenen gewünscht. Klare Rückschlüsse auf nicht adressierte Themenfelder ließen die Rückmeldungen nicht zu. Lediglich war erkennbar, dass der Sonntag als Konferenztag von den Teilnehmenden wenig präferiert wird.

Die nächste ICF Anwenderkonferenz soll im Herbst 2024 in Deutschland stattfinden, da die Schweiz in 2024 keine Möglichkeiten für eine Durchführung sah. Auch die kommende ICF AWK wird aktuell mit DACH Beteiligung geplant und vorbereitet.

In der Arbeitsgruppe gab es im Jahr 2023 keine personellen Veränderungen. Folgende weitere Personen beteiligen sich an der Arbeit: Dr. Michaela Coenen, Mareike Decker, Dr. Thomas Ewert, Dr. Klaus Keller, Prof. Matthias Morfeld, Prof. Beate Muschalla, Bia von Raison und Dr. Johanna Tomandl.

*Dr. Thomas Ewert*